

Le soir il y eut illumination au village, on lança des fusées, etc. : partout on s'ingéniait pour témoigner de la joie que l'on éprouvait en cette circonstance.

Le lendemain, dimanche 23, Mgr. officia pontificalement, ayant pour prêtre assistant M. le Grand Vicaire Ths. Caron. MM. A. Moreau, frère de l'Evêque et L. Pothier, curé de Warwick, faisant diacre et sous-diacre d'honneur, et MM. Richard, du Séminaire des Trois-Rivières, et Beauchêne, curé de St. Luc, diacre et sous-diacre d'office ; M. C. Cormier agissait comme maître des cérémonies.

Le vieux temple était de toutes parts rempli d'une foule compacte. Le sanctuaire était orné avec un goût exquis. On avait érigé un trône pour l'Evêque où l'art le disputait au bon goût et à la richesse des décorations, pour se faire remarquer encore sur tout le reste. De chaque côté des armoiries épiscopales qui couronnaient ce trône, se voyait trois barrettes, accompagnée chacune d'un petit drapeau avec le monogramme de chacun des sept prêtres sortis de la paroisse ; le drapeau rappelant feu M. Tourigny était en noir. On lisait au haut du milieu : *Quam bonum et quam jucundum habitare fratres in unum !*

La messe royale harmonisée fut chantée avec beaucoup de succès à l'orgue par un chœur choisi.

La tâche de donner le sermon nous ayant été imposée, nous croyons devoir le reproduire ici, pour remplacer l'entretien religieux que nous donnons d'habitude dans chacune de nos livraisons.

*Laetetur anima vestra in misericordiâ ejus.*  
Que votre âme se réjouisse dans sa miséricorde.  
ECCLESIAST. C. 51. V. 37.

Monseigneur.

Mes chers frères.

L'homme créé pour le bonheur, ne devait connaître ni tristesse, ni peine. La nature entière était son domaine, et il en était le roi. Mais ce roi si puissant, si élevé, si éclairé, qui exerçait sa souveraineté dans la paix et les délices, à qui tout obéissait sans contrainte et de bon gré, ne sut pas apprécier la somme de bonheur dont il jouissait. Oublieux du devoir, ce roi ingrat refusa à l'Être Suprême l'obéissance qu'il lui devait à tant de titres ; il se révolta contre Dieu, et dès lors la nature entière se révolta contre lui. Ayant prêté l'oreille à satan qui lui disait : *similes Deo eritis*, vous serez semblables à Dieu, il se laissa